

La AEP, a través del Grupo de Cooperación Internacional y la AEPap han elaborado un [documento sobre la crisis de refugiados](#)

## Los pediatras recuerdan que la población infantil es la más vulnerable en la crisis de refugiados en Europa

- Las sociedades de pediatría ofrecen su cooperación para la participación activa en la atención sanitaria de los menores, así como para el diseño y puesta en marcha de un programa de acogida en el que se priorice las necesidades especiales de la infancia.
- Recuerdan la obligación de los países de respetar la Convención sobre los Derechos del Niño, así como la prioridad que representan niños y adolescentes en el derecho internacional de los refugiados y la garantía de la unidad familiar.

**Madrid, 21 de septiembre de 2015.-** Ante la actual crisis de refugiados en Europa producida por la guerra de Siria, la Asociación Española de Pediatría (AEP) a través de su Grupo de Cooperación Internacional y la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) ofrecen su participación activa en la atención sanitaria directa a la población infantil, así como su colaboración en el diseño y puesta en marcha de un programa de acogida para las personas necesitadas de protección internacional, que tenga como consideración primordial las necesidades especiales de la infancia.

A través de un [documento](#), las asociaciones científicas, que representan a de 9.000 pediatras y cirujanos infantiles para el cuidado de los niños y adolescentes, se suman a la petición de una respuesta integral a corto, medio y largo plazo de esta dramática situación que afecta a tantos niños, y hace una llamada a la responsabilidad y a la solidaridad.

En el documento recuerdan que los niños, y en particular los menores no acompañados, son los más vulnerables, y advierten de los múltiples riesgos del viaje, que van desde la deshidratación y malnutrición hasta los relacionados con secuestros, detención y extorsiones, tortura, esclavitud infantil, tráfico de personas y abuso sexual. *“Por ello, es prioritario que todos los niños y las niñas reciban el cuidado, la protección y el apoyo adecuados, tanto en el momento de su llegada a las costas europeas como en su posterior acogida e integración en Europa”*, subrayan en el informe.

Asimismo, han destacado que los derechos de todos los niños y niñas deben ser respetados de acuerdo con la **Convención sobre los Derechos del Niño**. *“Y no es sólo cuestión política o humanitaria, sino de justicia y respeto a los derechos humanos”*, concretan, a la vez que reclaman apoyo urgente ya que su salud, educación y bienestar general pueden verse afectados.

Otro de los puntos que destacan es la necesidad de unificar los criterios de asilo recordando la prioridad de niños y adolescentes de acuerdo con el derecho internacional de los refugiados y la garantía de la unidad familiar. *“La deportación inmediata, el retorno forzoso, o la detención de un niño son violaciones de los derechos de los niños y no deberían ser parte de las medidas utilizados por la Unión Europea para promover la readmisión de los migrantes en los países de origen y tránsito”*, especifican en el documento elaborado por el Grupo de Cooperación Internacional de la AEP y la AEPap.

### **Sobre la AEP**

La Asociación Española de Pediatría es una sociedad científica que representa a más de 9.000 pediatras que trabajan tanto en el ámbito hospitalario como de atención primaria. Está integrada por todas las sociedades científicas de pediatría regionales y las sociedades de pediatría de las distintas especialidades. El principal objetivo de la asociación es velar por la adecuada atención sanitaria, fomentar el desarrollo de la especialidad, tanto en sus aspectos asistenciales como en los docentes y de investigación, además de asesorar a todas aquellas instituciones competentes en asuntos que puedan afectar o afecten a la salud, desarrollo e integridad del niño y del adolescente.

### **Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap)**

La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria se constituye como una Federación de Asociaciones de Pediatras que trabajan en Atención Primaria (AP), de carácter científico y profesional, sin fines lucrativos, que representa a más de 3.500 pediatras de AP en el estado español.

En su seno se encuentran diferentes Grupos de Trabajo sobre diversas materias (Grupo de Prevención en la Infancia y Adolescencia, Grupo de Vías Respiratorias, Pediatría Basada en la Evidencia, Docencia MIR, Cooperación Internacional, Patología del Sueño infanto-juvenil, Grupo de Investigación, Grupo Profesional, Trastorno por déficit de atención e hiperactividad, Grupo de Educación para la Salud, Grupo de Patología Infecciosa, Grupo de Ecografía Clínica Pediátrica, Grupo de Relaciones con Europa y el Grupo de Gastro-Nutrición).

Los objetivos principales de esta Asociación son: promover el desarrollo de la Pediatría en la Atención Primaria, buscar el máximo estado de salud del niño y del adolescente, promocionar su salud, prevenir la enfermedad y facilitar su recuperación en caso de contraerla, fomentar y ejercer la docencia sobre Pediatría de Atención Primaria del pregraduado y postgraduado (Médicos Residentes de Pediatría, Médicos Residentes de Medicina Familiar y Comunitaria y profesionales del ámbito de la Atención Primaria), fomentar y ejercer la investigación, coordinar los diferentes programas sanitarios relacionados con el niño, recoger los problemas e inquietudes relacionados con el ejercicio de la Pediatría de Atención Primaria y representar los intereses de sus socios en el marco de las leyes y ante los distintos organismos (Administraciones Públicas Sanitarias y Docentes, otros órganos o entidades Nacionales o Internacionales), y coordinar con otras asociaciones similares (regionales, nacionales o internacionales) actividades y proyectos encaminados a la mejora de la Pediatría en Atención Primaria.

### **Más información**

Gabinete de Prensa de la AEP – Planner Media

Ainhoa Fernández / Celia Ortiz-Montijano · 91 787 03 00 / 607 29 07 10

[afernandez@plannermedia.com](mailto:afernandez@plannermedia.com) / [cortiz@plannermedia.com](mailto:cortiz@plannermedia.com)

### **Para más información:**

**BERBÉS ASOCIADOS** – Gabinete de prensa de AEPap

Sara Nieto / Clara Compairé

637 556 452 / 697 559 961

[saraniето@berbes.com](mailto:saraniето@berbes.com) / [claracompaire@berbes.com](mailto:claracompaire@berbes.com)